

pendant le cours des crises, de petites éclisses de glace aiguës comme une épingle et qu'ils mettent dans leur bouche. On peut avoir soin, avant de les leur donner, de faire absorber aux enfants une ou deux gouttes d'eau tiède, afin que le pauvre petit être puisse sentir toute la fraîcheur de la glace sur ses gencives entières. Le traitement ne présente, du reste, aucun inconvénient, et l'avidité avec laquelle l'enfant se précipite sur le morceau de glace amène une réaction magique ; un instant de repos succède à des heures de chagrin et de douleurs, et le sommeil suit rapidement le repos.

La glace doit être donnée à l'enfant dès son troisième mois, lui être laissée pendant cinq à dix minutes et peut être, sans danger aucun, renouvelée autant de fois que les crises ont lieu pendant la période de la dentition.

## FEUILLETON

### Eaux minéral en general.

QU'EST-CE QUE L'ON ENTEND PAR EAUX MINÉRALES ?

Les eaux minérales seraient une richesse de notre pays, si elles étaient exploitées, parce qu'elles possèdent des vertus précieuses à l'égal de eaux minérales que le commerce nous apporte. Nous allons les étudier, et nous demandons à ceux qui sont à la tête d'établissements de cette nature de nous donner tous les renseignements possibles à leur égard. On pourrait aussi nous faire parvenir des échantillons d'analyse.

L'utilité des eaux minérales a été reconnue dès la plus haute antiquité, et depuis, chaque jour est venu ajouter à leur valeur réelle. Elle constitue une

chose de grande importance publique, au point qu'en France, où elles sont en très grand nombre, c'est l'État qui les contrôle ; le département d'agriculture en a la haute direction.

Les eaux minérales de France, qui se chiffrent au nombre d'au-dessus de 1000, sont fréquentées chaque année par au delà de 100,000 visiteurs qui vont leur demander et en obtenir une guérison, qui dans la plupart des cas est considérée impossible par d'autres moyens. On voit par ces chiffres l'importance réelle de ces eaux à composition plus ou moins uniforme, qui constituent des agents puissants pour la guérison de la plupart des maladies qui désolent l'humanité.

C'est plus particulièrement dans les maladies chroniques de toute sorte qui sont en plus grand nombre que les maladies aiguës, que les eaux minérales ont leur application la plus avantageuse.

C'est aux différentes sels qu'elles contiennent que les eaux minérales doivent leur vertu curative. Ce n'est pas sans une grande raison que les eaux du ciel se précipitent ou s'infiltrant dans le sol par ses diverses sortes d'ouvertures descendent dans les profondeurs du globe ; non seulement elle s'y imprègnent de cette chaleur du feu central, à laquelle on est allé jusqu'à attribuer une nature bienfaisante particulière, mais elles se chargent dans cette immersion et dans l'ascension qui la suit, de principes minéraux et autres, actifs, variés, que la science reconnaît et admire de plus en plus tous les jours, avec d'autant plus de raison qu'elle est impuissante à en reproduire les riches combinaisons.

Voilà l'origine des eaux thermales. Voyons leur composition. Elles sont généralement formées, aux dépens des préparations de soude, de chaux, de magnésium, de fer etc, avec prédominance de sou-